## BOOK REVIEW SECTION

Psicología de la Personalidad. Tercera Edición. Gordon W. Allport. Publicado originalmente por Holt and Co. de Nueva York con el título de Personality: A Psychological Interpretation. Traducción de Miguel Murmis. Buenos Aires: Editorial Paidós, 1970.

Mientras que la mavoría de las mentes más eminentes de la psicología durante las últimas dos o tres décadas se han dedicado de lleno y con gran vigor a aumentar el rigor científico y la medida cuantitativa, o han estado tratando de descubrir los motivos subconcientes dentro de los niveles más profundos de la personalidad, el Dr. Gordon Allport ha seguido serenamente su propia ruta, defendiendo la importancia del caso individual v enfatizando los motivos concientes. El autor escribió este libro al sentir que existía la necesidad de un manual que definiera sus propias ideas y que articulara los objetivos de éstas, formulando algunas leyes y poniendo de manifiesto el progreso alcanzado hasta ahora. La obra trata, de diversas formas y a partir de varios puntos de vista, de atender a la manifiesta individualidad de la mente y a representarla dentro de un armazón teórico. En ella, el autor ha tratado de integrar, con liberalidad, muchos tipos de teorías psicológicas tanto del presente como del pasado, destilando y elaborando ideas de varias fuentes; se notan en el pensamiento de Allport influencias de la psicología Gestalt, de William Stern, de William Iames v de William McDougall.

Nacido en el año de 1897, Gordon Allport recibió el título de Ph.D. en psicología de la Universidad de Harvard en 1922. Una figura importante de la psicología contemporánea, el Dr. Allport ha sido Presidente de la American Psychological Association y ha participado en las facultades de varias universidades en el extranjero, principalmente en Europa y en el oriente cercano, y cuenta con una larga experiencia docente al nivel universitario. Sus obras publicadas son numerosas y extensas, y cubren diversos tópicos.

El libro está dividido en cinco partes, a su vez subdivididas en un total de veinte capítulos. La Parte I trata sobre los varios intentos de aproximación al individuo dentro de la ciencia psicológica, la etimología y primeros usos del concepto de "Persona," y los significados teológicos, filosóficos, jurídicos, sociológicos y psicologicos de éste, así como otros tópicos relacionados. La Parte II enfoca en el desarrollo de la personalidad,

comenzando con la herencia y los aspectos básicos del crecimiento, hasta alcanzar la personalidad madura. La Parte III estudia la estructura de la personalidad e incluye, entre otras materias relacionadas, la teoría y naturaleza de los rasgos y la unidad de la personalidad. La Parte IV es principalmente un análisis de los varios métodos que se utilizan para investigar diferentes aspectos de la personalidad. La Parte V, titulada la comprensión de la personalidad, trata principalmente sobre la capacidad de juzgar a las personas, sobre la inferencia y la intuición, y sobre el lugar que ocupa la persona individual dentro de la psicología.

El estilo del autor es más bien filiosófico que científico, y podría facilmente ahuyentar o al menos incomodar al lector que tenga una orientación científica y una afinidad a tratados sistemáticos, rigurosos y con análisis cuantitativos, y que además prefiera presentaciones breves, concisas y precisas, con datos empíricos para corroborarlas. Las anécdotas y ejemplos que utiliza el autor para ilustrar algunas ideas y puntos de vista a veces resultan entretenidos, pero con mayor frecuencia aparecen demasiado largos y redundantes, y requieren gran paciencia de parte del lector. Además, el autor presenta ciertos datos de interés histórico, y trata sobre algunas teorías psicológicas ya anticuadas. El lector con tiempo en sus manos, con paciencia, y que guste de tratados psicológicos con sabor histórico, filosófico y descriptivo encontrará esta obra gustosa y a su medida. También el psicólogo interesado en sistemas semi-teóricos de la personalidad individual a nivel descriptivo hallará esta obra a su gusto.

Aparte de tener un interés histórico y de proveer un armazón dentro del cual se pueden describir ciertos aspectos de la personalidad en el caso individual, el sistema del Dr. Allport nos enseña en realidad poco de valor práctico al psicólogo moderno interesado en descubrir leyes fundamentales derivadas de investigaciones empíricas, sistemáticas y de una metodología rigurosa y cuantitativa.

Luis M. Laosa, Ph.D. University of Texas Medical School at San Antonio

Desarrollo y Cambio. Consideraciones Básicas para Una Psicología de la Personalidad. Gordon W. Allport. Traducción de N. Sito y M. Accinelli. Buenos Aires: Editorial Paidós, 1970.

Acostumbrados a las numerosas y medulares páginas de los libros de G. W. Allport nos encontramos en esta ocasión frente a un pequeño libro